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ABSTRAK 

Eka Fitrie Nur ‘Afidah, 12102173099, Tradisi Nyadran di Pohon Beringin Sebelum 

Menggelar Acara Pernikahan Menurut Pandangan Tokoh Agama dan Hukum 

Islam (Studi Kasus Di Desa Sambijajar Kecamatan Sumbergempol Kabupaten 

Tulungagung), Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syari’ah dan Ilmu 

Hukum, IAIN Tulungagung, 2021, Pembimbing: Dr. H. M. Saifudin Zuhri, M. 

Ag., 

 

Kata Kunci: Hukum Islam, Pernikahan, Tokoh Agama, Tradisi Nyadran 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena tradisi nyadran di pohon beringin 

sebelum menggelar acara pernikahan, dimana tradisi ini masih dilakukan oleh sebagian 

masyarakat di Desa Sambijajar Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung. 

Dalam pelaksanaannya dilakukan dengan membawa sejumlah makanan untuk acara 

kenduri guna melakukan do’a bersama untuk arwah leluhur, selain itu juga untuk 

meminta do’a keselamatan dan kelancaran acara pernikahan yang akan digelar. 

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan tradisi 

nyadran di pohon beringin sebelum menggelar acara pernikahan di Desa Sambijajar 

Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung?, 2) Bagaimana pandangan tokoh 

agama desa mengenai tradisi nyadran di pohon beringin sebelum menggelar acara 

pernikahan di Desa Sambijajar Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung?, 

3) Bagaimana pandangan hukum islam tentang tradisi nyadran di pohon beringin 

sebelum menggelar acara pernikahan? 

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dan jenis penelitian 

lapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan dari studi dilapangan melalui 

wawancara, observasi dan dokumentasi. Sedangkan untuk teknik analisa data 

menggunakan reduksi data, pemaparan data, pengecekan keabsahan data dan penarikan 

kesimpulan. 

Hasil dari penelitian ini yaitu: 1) Pelaksanaan tradisi nyadran di pohon beringin 

sebelum menggelar acara pernikahan di Desa Sambijajar Kecamatan Sumbergempol 

Kabupaten Tulungagung dilakukan oleh masyarakat desa Sambijajar ketika akan 

mempunyai hajat pernikahan dimana tradisi ini dilakukan di pohon beringin  yang 

dianggap keramat oleh warga desa. Dalam prakteknya, pelaksanaan tradisi nyadran ini 

bertujuan untuk mendoakan arwah sesepuh/leluhur kemudian juga meminta do’a 

keselamatan dan kelancaran acara yang akan digelar kepada Allah SWT. 2) Mayoritas 

tokoh agama yang ada di desa Sambijajar berpendapat bahwa tradisi nyadran di pohon 

beringin sebelum menggelar acara pernikahan boleh dilaksanakan selama tidak 

bertentangan dengan agama islam. Selain sebagai bentuk ungkapan permohonan do’a 
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kepada Allah, pelaksanaan tradisi ini dapat digunakan sebagai pelestarian 

tradisi/budaya yang sudah ada sejak zaman dahulu. 3) Ditinjau dari hukum islam 

mengenai tradisi nyadran sebelum menggelar acara pernikahan itu boleh, sebab segala 

perbuatan yang dianggap baik oleh umat islam maka hal tersebut juga baik disisi Allah. 

Tradisi ini tergolong dalam kategori ‘urf shahih yang memiliki kedudukan boleh 

dilestarikan, karena tradisi sendiri dapat dijadikan sebagai hukum (al-‘adat 

almukkamah). 
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ABSTRACT 

Eka Fitrie Nur 'Afidah, 12102173099, Nyadran Tradition in Banyan Tree Before 

Holding Wedding Ceremony According to The View of Religious and Islamic 

Law Figures (Case Study In Sambijajar Village, Sumbergempol District, 

Tulungagung Regency), Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia 

and Law, IAIN Tulungagung, 2021, Supervisor: Dr. H.M. Saifudin Zuhri, M. 

 

Keywords: Islamic Law, Marriage, Religious Leaders, Nyadran Tradition 

This research is motivated by the phenomenon of the nyadran tradition on the 

banyan tree before holding a wedding ceremony, where this tradition is still carried out 

by some people in Sambijajar Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency. 

In its implementation, it is carried out by bringing a number of food for the feast to 

perform a joint prayer for the ancestral spirits, in addition to asking for prayers for the 

safety and smoothness of the wedding that will be held. 

The formulations in this study are: 1) How is the implementation of the nyadran 

tradition on the banyan tree before holding a wedding in Sambijajar Village, 

Sumbergempol District, Tulungagung Regency?, 2) What are the views of village 

religious leaders regarding the nyadran tradition on the banyan tree before holding a 

wedding in Sambijajar Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency?, 3) 

What is the view of Islamic law regarding the nyadran tradition on the banyan tree 

before holding a wedding ceremony? 

The research method used is a qualitative method and the type of field research. 

Data collection techniques used from field studies through interviews, observation and 

documentation. As for the data analysis technique using data reduction, data exposure, 

checking the validity of the data and drawing conclusions. 

The results of this study are: 1) The implementation of the nyadran tradition on 

a banyan tree before holding a wedding in Sambijajar Village, Sumbergempol District, 

Tulungagung Regency is carried out by the people of Sambijajar village when they are 

going to have a wedding where this tradition is carried out on a banyan tree which is 

considered sacred by the villagers. In practice, the implementation of this nyadran 

tradition aims to pray for the spirits of the elders/ancestors then also ask for prayers for 

the safety and smooth running of the event to be held to Allah SWT.2) The majority of 

religious leaders in Sambijajar village are of the opinion that the nyadran tradition on 

the banyan tree before holding a wedding ceremony may be carried out as long as it 

does not conflict with Islam. Apart from being a form of expression of prayer requests 

to Allah, The implementation of this tradition can be used as a preservation of 

traditions/cultures that have existed since ancient times. 3) Judging from Islamic law 
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regarding the nyadran tradition before holding a wedding, it is permissible, because all 

actions that are considered good by Muslims are also good in the sight of Allah. This 

tradition belongs to the category of 'urf shahih which has a position that can be 

preserved, because the tradition itself can be used as a law (al-'adat almukkamah). 
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ْاللخص

، تقليد نيادران في شجرة بنيان قبل إقامة حفل زفاف وفقا ۱۲۱۰۲۱۷۳۰۹۹إيكا فيتري نور عويضة، 
لرأي شخصيات الشريعة الإسلامية والدينية )دراسة حالة في قرية سامبيجار، منطقة 
سومبرجيمبول، تولونغاجونج ريجنسي(، قسم قانون الأسرة الإسلامية، كلية الشريعة والقانون، 

 الماجستير زهري،الحاج الدين ، المشرف: الدكتور محمدسيف۲۰۲۱ن تولونغاجونج، إيا
 

 الكلمات المفتاحية: الشريعة الإسلامية ، الزواج ، الزعماء الدينيون ، تقليد نيدران
 

هذا البحث مدفوع بظاهرة تقليد نيدران على شجرة الأثأب قبل عقد حفل زفاف ، حيث لا 
 .بعض الناس في قرية سامبيجار ، مقاطعة سومبيرجمبول ، تولونغاغونغ ريجنسي يزال هذا التقليد يقوم به

ويتم تنفيذه بإحضار عدد من الأطعمة للعيد لأداء صلاة مشتركة لأرواح الأجداد ، بالإضافة إلى طلب 
 .الصلاة من أجل سلامة وسلاسة الزفاف الذي سيقام

يد نيدران على شجرة الأثأب قبل إقامة كيف يتم تنفيذ تقل  (١الصياغات في هذه الدراسة هي:
ما هي آراء الزعماء (٢حفل زفاف في قرية سامبيجاجار ، مقاطعة سومبيرجمبول ، تولونغاغونغ ريجنسي ؟، 

، سامبيجاجر الدينيين في القرية فيما يتعلق بتقليد نيدران على شجرة الأثأب قبل إقامة حفل زفاف في قرية
( ما هو رأي الشريعة الإسلامية فيما يتعلق بتقليد ٣؟،  ريجنسي غونغأ ،تولونغ سومبرجيمبول مقاطعة

 نيدران على شجرة الأثأب قبل عقد حفل الزفاف؟
تقنيات جمع البيانات المستخدمة من  .أسلوب البحث المتبع أسلوب نوعي ونوع البحث الميداني

سبة لتقنية تحليل البيانات باستخدام أما بالن .الدراسات الميدانية من خلال المقابلات والملاحظة والتوثيق
 .تقليل البيانات وعرض البيانات والتحقق من صحة البيانات واستخلاص النتائج

 على شجرة أثأب قبل عقد حفل زفاف في قرية نيادران ( تنفيذ تقليد١نتائج هذه الدراسة هي: 
 طة سكان قريةيتم تنفيذه بواس ريجنسي أغونغ تولونغ، سومبرجيمبول ، مقاطعةسامبيجاجر
عندما يقيمون حفل زفاف حيث يتم تنفيذ هذا التقليد على شجرة أثأب يعتبرها القرويون سامبيجاجر 
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من الناحية العملية ، يهدف تنفيذ تقليد نيدران هذا إلى الصلاة من أجل أرواح الشيوخ / الأجداد  .مقدسة
 .الذي سيعقد إلى الله سبحانه وتعالى، ثم طلب الصلاة أيضًا من أجل السلامة والتسيير السلس للحدث 

غالبية رجال الدين في قرية سامبيجار يرون أن تقليد نيدران على شجرة الأثأب قبل إقامة حفل زفاف (٢
وبصرف النظر عن كونها شكلًا من أشكال التعبير عن  .يمكن أن يتم طالما أنه لا يتعارض مع الإسلام

تطبيق هذا التقليد للحفاظ على التقاليد / الثقافات التي كانت طلبات الصلاة إلى الله ، يمكن استخدام 
الحكم من الشريعة الإسلامية فيما يتعلق بتقليد نيدران قبل عقد الزفاف  (٣ .موجودة منذ العصور القديمة

ينتمي هذا التقليد  .، فهو جائز ، لأن جميع الأعمال التي يعتبرها المسلمون جيدة هي أيضًا حسنة عند الله
 .لى فئة العرف الذي يمكن الحفاظ عليه ، لأن التقليد نفسه يمكن استخدامه كقانون )العادات الموكلة(إ

 

  


